

# BONNE NOUVELLE

*en val de Saône !*



JOURNAL DES PAROISSES  
DU DOYENNÉ DE LA PLAINE DE GRAY

N° 11  
MARS 2024



Rencontres œcuméniques

Page 6

Pèlerinage à Mattaincourt  
dans les Vosges

Page 7

Des nouvelles des écoles catholiques  
des Monts de Gy

Page 13

<b>Éditorial</b> .....	<b>Page 3</b>
<b>Le Diocèse de Besançon</b> .....	<b>Pages 4 et 5</b>
- Être heureux en 2024 : c'est le message que nous délivre le Pape François. - Eau bénite. Le premier geste d'entrée.	
<b>Le Doyenné de la Plaine de Gray</b> .....	<b>Pages 6 et 7</b>
- Semaine de l'unité des chrétiens. Rencontres œcuméniques. - Sur les pas de St Pierre Fourier. Pèlerinage à Mattaincourt le 20 mai 2024, lundi de Pentecôte.	
<b>Les Jeunes</b> .....	<b>Page 8</b>
<b>Paroisse d'Arc-Autrey-Champlitte</b> .....	<b>Page 9</b>
- St Christophe à Champlitte. Bénédiction des voyageurs le 18 août.	
<b>Paroisse de Dampierre</b> .....	<b>Page 10</b>
- Visite Pastorale dans la paroisse de Dampierre-sur-Salon. Des réponses aux paroissiens.	
<b>Paroisse de Fresne-Vellexon</b> .....	<b>Page 11</b>
- L' Archevêque en paroisse. Des rencontres très diverses.	
<b>Paroisse de Gray</b> .....	<b>Page 12</b>
- Le foyer Notre-Dame. Une rénovation très attendue pour tout le doyenné.	
<b>Paroisse des Monts de Gy</b> .....	<b>Page 13</b>
- Re-nouveau pour nos écoles ! L'avenir se dessine...	
<b>Paroisse du Val de Pesmes</b> .....	<b>Page 14 et 15</b>
- La Nuit des Églises dans le Val de Pesmes.	
<b>Rencontre</b> .....	<b>Page 15</b>
<b>Visite Pastorale Gy - Dampierre-Vellexon du 14 au 17 décembre 2023</b>	<b>Page 16</b>

- **Samedi 23 mars à 18h** : Pesmes, Autrey, Valay.
- **Dimanche 24 mars Fête des Rameaux** : Membrey, Gy, Vellexon et Champlitte 10 h 30 ; Gray 10 h messe des familles.
- **Jeu, Vendredi Saint** : Vellexon et Gy 19h ; Arc 18 h 30 ; Gray 20 h ; Pesmes messe des familles 18 h 30 le 28 ; Pesmes 20 h le 29.
- **Samedi Saint** : Vellexon et Gy, Arc, Pesmes et Gray messe des familles 21 h.
- **Dimanche 31 mars fête de Pâques** : Dampierre, Bucey-lès- Gy, Soing 10 h 30 ; Autrey et Valay 10 h 30 ; Gray 10 h.
- **26-27-28 avril** : Retraite de préparation à la Profession de Foi à l'abbaye d'Acéy.
- **Lundi de Pentecôte 20 mai** : Pèlerinage à Mattaincourt (cf p 7).
- **Dimanche 26 mai à 10 h 30** à Autrey 1<sup>ères</sup> Communions.
- **Dimanche 2 juin à 10 h 30** à Gy : 1<sup>ères</sup> Communions à 10 h 30 à Gray, Profession de foi et 1<sup>ères</sup> Communions à 10 h 30 à Gy.
- **Samedi 8 juin** : voyage en Beaujolais chorale paroissiale d'Arc-lès-Gray.
- **Samedi 8 juin** Sortie spirituelle pour la catéchèse aux alentours de Vesoul.
- **Dimanche 9 juin à 10 h 30** à Arc : Profession de foi.
- **Dimanche 9 juin** : à l'issue de la messe, marche jusqu'à la rue de Varenne, pique-nique à 12 h 30 au pied de la croix de cette même rue (cf p 7). Bénédiction à 14 h du calvaire restauré. Retour à pied à l'église, 15 h prière des Vêpres (psaumes chantés).
- **Dimanche 16 juin à 10 h 30** à Dampierre et Valay : 1<sup>ères</sup> Communions et Profession de foi.
- **Dimanche 23 juin à 10 h 30** à Gy : Profession de foi et 1<sup>ères</sup> Communions à Valay.
- **Vendredi 28 juin** : nuit des églises à Chargey-lès-Gray.
- **Samedi 29 juin** : nuit des églises à Valay.
- **Dimanche 30 juin à 10 h 30** à Vellexon : 1<sup>ères</sup> Communions et Profession de Foi.
- **Samedi 6 juillet** : nuit des églises à Pesmes.
- **Dimanche 18 août** : Bénédiction des voyageurs à Champlitte.

## Messe en chapelle :

- Vendredi 7 juin 18 h St-Andoche
- Vendredi 14 juin 18 h Brotte-lès-Ray
- Vendredi 21 juin 18 h Chapelle St Roche (Roche-et-Raucourt)

## Messe commune pour les paroisses de Dampierre, Gy, Vellexon suivi du pique-nique :

- Membrey 10 h 30 le dimanche 9 juin
- Gy 10 h 30 1<sup>er</sup> septembre
- Vellexon 10 h 30 le 13 octobre

**Paroisse d'Arc-Autrey-Champlitte**

Presbytère — 15, rue de l'Église  
70100 ARC-les-GRAY  
Tél. : 03 84 65 15 51  
Mail : up.aac@orange.fr  
Site : diocese-besancon.fr/paroisse-arc-autrey-champlitte  
Permanences :  
Lundi et mercredi de 9h30 à 10h30  
Funérailles : 06 44 24 95 55

**Paroisse de Gray**

Presbytère — 1 rue Pigalle  
70100 GRAY  
Tél. : 03 84 65 22 30  
Site : diocese-besancon.fr/paroisse-gray  
Permanences :  
Mardi de 10h00 à 12h00  
Jeudi de 9h30 à 12h00  
Funérailles : 06 07 01 96 43

**Paroisse du Val de Pesmes**

Maison paroissiale — 3 rue Gollu  
7140 PESMES  
Tél. : 03 84 31 22 64  
Mail : paroisse.pesmes@orange.fr  
Site : diocese-besancon.fr/paroisse-valdepesmes  
Permanence :  
Samedi de 10h00 à 12h00  
Funérailles : 07 67 65 55 73

## LE VERRE À MOITIÉ VIDE, LE VERRE À MOITIÉ PLEIN !

Nous sommes chaque jour submergés par des informations mondiales catastrophiques, désolation pour les peuples et pour notre planète. De quoi sombrer dans l'angoisse et la déprime. Comment ne pas avoir le vertige et tomber dans l'abîme ?

C'est essayer de regarder vers le haut pour garder la tête hors de l'eau. Avoir de l'espoir dans l'Amour et le Pardon. Remarquer les gestes de solidarité, les nombreuses mains tendues des hommes et des femmes de bonne volonté.

Observons la branche nue qui semble morte en février et qui dès avril bourgeonne et fleurit pour donner du fruit.

Les chrétiens reconnaissent ce signe dans la fête de Pâques. Ce que l'on croyait mort et sans avenir renaît. La résurrection du Christ crucifié commémore le passage de la mort à la vie.

« Si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; s'il meurt, il porte beaucoup de fruits. » Jean, Ch12 v24



Liliane Folley

**L'Atelier d'Autrefois**  
**MENUISERIE - ÉBÉNISTERIE**  
 Site : [www.latelierdautrefois.com](http://www.latelierdautrefois.com)

**Philippe PAILLARD**  
 Z.A. les Monts de Gy - 70700 GY  
 Tél. 03.84.32.92.60 - Port. 06.80.30.42.73  
 Mail : [latelierdautrefois@wanadoo.fr](mailto:latelierdautrefois@wanadoo.fr)

**FRYS PAYSAGE**  
 Création et entretien  
 de vos parcs et jardins

03 84 55 45 95  
 FOURROT  
 BUREAUTIQUE - INFORMATIQUE  
 Fournitures de bureau - Papeterie  
 Vente de matériel informatique  
 Copieuses - Photocopieur

**Menuiserie FARON**  
 Chargey les Gray  
 03.84.65.18.01  
[menuiserie.faron@wanadoo.fr](mailto:menuiserie.faron@wanadoo.fr)

**EDKtechnologie** sarl  
 70600 CHAMPLITTE Tel: 03 84 67 67 70  
**De l'ampoule à la dernière technologie**  
**pavillons . tertiaire . agricole . industrie**

**JLGRGE**  
 Isolation Thermique Intérieure et Extérieure  
 Plâtrerie - Peinture  
 Revêtement de sol souple - Faux-Plafond  
 Intervention sur Monuments Historiques  
 Tél 03.84.32.97.74  
[direction@jc-peintures.fr](mailto:direction@jc-peintures.fr)  
[www.jlc-peintures.fr](http://www.jlc-peintures.fr)

**SARL BURGUY**  
 TERRASSEMENT - MAÇONNERIE - COUVERTURE - FACADES  
 Neuf et Rénovation - Mises aux Normes bâtiment agricole  
 Tél. 03 84 32 84 49  
[sarl.burguy@orange.fr](mailto:sarl.burguy@orange.fr)  
 Route de Virey - 70 700 CUCNEY

**Paroisse de Dampierre**  
 1, ruelle du Presbytère,  
 70180 DAMPIERRE SUR SALON  
 Tél. : 03 84 67 11 55  
 Mail : [paroissedampierre@orange.fr](mailto:paroissedampierre@orange.fr)  
 Permanence :  
 Vendredi de 9h00 à 11h00  
 Tél.: 03 84 67 25 89

**Paroisse de Fresne-Velleuxon**  
 1 Chemin de la Charrière  
 70130 VELLEUXON  
 Tél. : 03 84 78 43 08  
 Mail : [paroisse.saintbernard.vellexon@orange.fr](mailto:paroisse.saintbernard.vellexon@orange.fr)  
 Permanence :  
 Vendredi de 9h30 à 11h30

**Paroisse des Monts de Gy**  
 Place de l'Église  
 70700 GY  
 Tél. : 03 84 32 86 02  
 Mail : [paroissegy@gmail.com](mailto:paroissegy@gmail.com)  
 Permanence :  
 Vendredi de 14h00 à 16h00

## ÊTRE HEUREUX EN 2024 : C'EST LE MESSAGE QUE NOUS DÉLIVRE LE PAPE FRANÇOIS.

Vous pouvez avoir des défauts, être anxieux et même être en colère, mais n'oubliez pas que votre vie est la plus grande entreprise du monde. Vous seul pouvez l'empêcher d'échouer. Vous êtes apprécié, admiré et aimé par tant de gens.

Rappelez-vous qu'être heureux ce n'est pas avoir un ciel sans orage, une route sans accident, un travail sans effort, une relation sans déceptions.

Être heureux signifie trouver la force dans le pardon, l'espoir dans les batailles, la sécurité dans la peur, l'amour dans la discorde. Ce n'est pas seulement pour profiter du sourire, mais aussi pour réfléchir à la tristesse. Il ne s'agit pas seulement de célébrer le succès, mais d'apprendre des échecs. Il ne s'agit pas seulement de se sentir heureux avec des applaudissements, c'est d'être heureux en anonyme.

Être heureux n'est pas une fatalité du destin, mais un exploit pour ceux qui peuvent voyager en eux-mêmes.

Être heureux, c'est arrêter de se sentir victime et devenir l'auteur de son propre destin. C'est marcher à travers les déserts, mais être capable de trouver une oasis au fond de l'âme. C'est remercier Dieu chaque matin pour le miracle de la vie. Être heureux, c'est ne pas avoir peur de ses sentiments et pouvoir parler de soi.

Ayez le courage d'entendre un « non » et de trouver confiance dans la critique, même quand c'est injustifié. C'est embrasser ses enfants, câliner ses parents, passer des moments poétiques avec ses amis, même quand ils nous font du mal.

Être heureux, c'est laisser vivre la créature qui vit en chacun de nous, libre, joyeuse et simple. Vous avez la maturité de pouvoir dire : « j'ai fait des erreurs ». C'est avoir le courage de dire que je suis désolé. C'est avoir le sens de dire « j'ai besoin de toi ». C'est avoir la capacité de dire « je t'aime ». Que votre vie devienne un jardin d'opportunités de bonheur... qu'au printemps il soit un amoureux de la joie et en hiver un amoureux de la sagesse.

Et quand vous faites une erreur, recommencer à zéro. Parce que seulement alors vous serez amoureux de la vie. Vous découvrirez qu'être heureux ce n'est pas avoir une vie parfaite. Mais utilisez les larmes pour irriguer la tolérance. Utilisez vos défaites pour entraîner votre patience. Utilisez vos erreurs avec la sérénité du sculpteur. Utilisez la douleur pour vous connecter au plaisir. Utilisez les obstacles pour ouvrir les fenêtres de l'intelligence. Ne jamais abandonner... Surtout n'abandonnez jamais les gens qui vous aiment. N'abandonnez jamais d'être heureux, car la vie est un spectacle incroyable.



*Pape François*

### DON SOLIDAIRE

Ce journal est le fruit du travail de bénévoles. Il est distribué dans toutes les boîtes aux lettres du doyenné de la Plaine de Gray. Le coût d'impression est de 4220 euros par numéro. **Merci vivement aux annonceurs.**

Un grand merci à celles et à ceux qui, par un don solidaire –même petit– contribueront à couvrir les frais d'imprimerie nécessaires pour que vous puissiez avoir un bulletin de qualité et attrayant (par chèque à l'ordre de « Doyenné de la Plaine de Gray », ou en espèces, sous enveloppe, à déposer au presbytère de votre paroisse dont l'adresse est en page 2 et 3.

**Joindre ce papillon. Merci.**

M. Mme .....

Village..... Paroisse .....

Souhaite(ent) apporter un soutien de ..... Euros

En espèces     par chèque

## EAU BÉNITE

### LE PREMIER GESTE D'ENTRÉE

En entrant dans une église, les fidèles cherchent le **bénitier** pour tremper le bout des doigts dans l'**eau bénite** et faire le signe de croix. Quelle est la signification de ce geste ?

Ce rite est pratiqué depuis les premiers temps de l'Église. Comme l'indique Sophie Roubertie dans un **article d'Aleteia** : « À l'origine, les fidèles se lavaient les mains et les



© Aleteia  
pieds dans de vastes bassins. Ce n'est que vers le XIX<sup>e</sup> siècle que les bénitiers remplacent les piscines pour les ablutions des fidèles. Placés près des portes d'entrée, **ils sont de tailles variées et présentent diverses formes et matières**. En se signant avec l'eau bénite contenue dans ces bénitiers, les chrétiens se souviennent de leur baptême, le sacrement par lequel une personne devient membre de l'Église et reçoit la grâce de Dieu. Le Livre des Bénédiction indique à ce sujet dans le **chapitre 33** :

« Chaque fois que nous prenons cette eau en faisant le signe de la croix, soit en entrant dans l'église, soit à la maison, nous rendons grâce à Dieu pour son don ineffable, nous implorons son secours pour garder dans notre vie le sacrement que nous avons reçu dans la foi ».

#### Une purification spirituelle

Dans l'église catholique, l'eau bénite est considérée comme sacramentelle, au même titre que les crucifix, médailles, images pieuses, rosaires, cendres et rameaux. **Les sacramentaux** ont une réelle utilité dans la liturgie catholique. Ils sont les « signes sensibles et sacrés, qui tout en ayant une analogie avec les sacrements, n'en sont pas. Ils sont porteurs d'une réalité spirituelle. Les consécrations et bénédiction, mais aussi les objets bénits, eau bénite, médailles, scapulaires sont des sacramentaux ». **(CEC §1668)**

L'eau est un élément majeur dans la liturgie. Présentée à l'origine de la vie chrétienne au baptême, elle est naturellement utilisée en diverses circonstances de la vie liturgique notamment pour **bénir les fidèles, les objets sacrés et les lieux**. Elle est considérée comme un moyen de purification spirituelle et de protection contre le démon, c'est d'ailleurs aussi pour cette dernière raison qu'elle se trouve à l'entrée de toutes les églises catholiques. Il est précieux que les bénitiers de nos églises soient régulièrement remplis pour manifester le signe du baptême.

*Abbé Pierre Bergier*

## LA VOIX DU PÈRE JEAN S'EST ÉTEINTE



Le samedi 24 février ont eu lieu les obsèques du Père Jean MOUGIN, rédemptoriste, dans sa 85<sup>ème</sup> année et sa 61<sup>ème</sup> année de sacerdoce. Aîné de 9 enfants, il était parti à 10 ans, ayant senti l'Appel lors de la prédication tonitruante d'un missionnaire.

Incardiné au diocèse de St-Étienne dans la Loire, puis à Tullins en Isère, puis dans la paroisse de Rive-de-Gier jusqu'en 1983 et Thélis-la-Colombe jusqu'en 1989. Ce fut Veauche ensuite au nord de St-Étienne avant de rejoindre Pelussin sur les contreforts du massif du Pilat en 1994.

Il avait souhaité son retour sur le diocèse de Besançon et avait été affecté sur la paroisse des Monts de Gy de 2006 à 2015.

Le Père Jean est inhumé au cimetière de La Demie. Nous prions pour le repos de son âme.

## SEMAINE DE L'UNITÉ DES CHRÉTIENS RENCONTRES ŒCUMÉNIQUES



Quand la basilique rencontre la chapelle de l'Amitié.

La rencontre de l'église catholique et de l'église protestante s'est faite à la chapelle de l'Amitié le 21 janvier 2024. Pour rappel, le groupe est né en 1976 avec les frères de l'Église protestante unie. Au cours des années passées, nous avons eu la joie de partager nos rencontres avec les frères de l'église baptiste. À travers ces partages nous vivons une grande amitié avec l'aide des différents pasteurs qui se sont succédés. Cette année, la semaine de prière pour l'unité des chrétiens a été préparée par le Burkina Faso. Le thème était « tu aimeras le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-même ». L'échange de chaire s'est faite avec la pasteur Carine Frank et le diacre Frédéric Jacquin. Selon la coutume du Burkina Faso nous avons accueilli les participants avec le partage de l'eau puisée dans unealebasse : « Nous vous accueillons comme Abraham en vous offrant l'eau pour vous désaltérer. Par cette eau vive, allons aimer Dieu et notre prochain comme nous-mêmes, unis en Christ et animés par le Saint Esprit ». La cérémonie s'est clôturée par un partage et le verre de l'amitié. Rappelons que les rencontres, présidées par la Pasteur, se font une fois par mois à la chapelle de l'amitié le mardi de 18 h à 19 h 30.

Prochaine rencontre œcuménique, chapelle de l'amitié le mardi 5 mars à 18 h. (Jean chapitre 1-35)

*Françoise et Monique*



Les organisateurs de cette rencontre fraternelle.



Les  
appren-  
-tissages  
de  
Sherlock



## SUR LES PAS DE ST PIERRE FOURIER

### PÈLERINAGE À MATTAINCOURT LE 20 MAI 2024, LUNDI DE PENTECÔTE

#### Déroulement du pèlerinage à Mattaincourt ( Vosges )

- 7 h 45 rassemblement et départ dans un autocar de 50 places sur le parking de la mairie de Gray.
- 10 h 30 messe près du tombeau de St Pierre Fourier.
- 11 h 30 à 12 h 30 visite de la Basilique.
- 12 h 30 à 13 h 30 pause repas tiré du sac dans la salle paroissiale
- 13 h 30 à 14 h prière du milieu du jour en l'église de baptême de St Pierre Fourier à Mirecourt.
- 14 h 30 3 visites en 3 groupes musée, chapelle Notre-Dame et chapelle Ronde.
- 16 h 30 Vêpres à la basilique.
- Puis départ vers Gray. Arrivée vers 20 h.

On connaît bien en Haute Saône St Pierre Fourier dont le cœur est conservé à la basilique de Gray. On sait également que le père Fourier a vécu, en exil, les quatre dernières années de sa vie à Gray. Mais sa vie dans les Vosges qui lui a valu sa canonisation nous est moins familière.

Ce pèlerinage nous permettra un retour aux sources sur les pas de St Pierre Fourier.



© Ministère de la Culture

La châsse de St Pierre Fourier.



© Raphdvoij

La basilique Saint Pierre Fourier à Mattaincourt.



**Coupon réponse avant le lundi 29 avril**  
**Accompagné du règlement par chèque à l'ordre de la paroisse de Gray**  
**Presbytère de Gray 1 rue Pigalle 70100 GRAY**

Nombre de personnes..... Nom ..... Prénom ..... Tél.  
 Adultes ..... Soit x 25 euros Voyage et frais sur place (repas tiré du sac)  
 Enfants -12 ans ..... Soit x 20 euros Voyage et frais sur place (repas tiré du sac)



## PROJETS DE MARIAGES

**Paroisse Arc-Autrey-Champlitte**

BRULEZ Tony et ROUSSET Anaïs le  
18/05/2024 à Auvet  
GLASSNER Victorien et BROUARD Cindy le  
27/07/2024 à Champlitte  
JACOPIN Alexis et LAMBERT Camille le  
27/07/2024 à Rigny  
DUFANT Anthony et COURVOISIER Margaux  
le 10/08/2024 à Autrey-lès-Gray  
PASQUIER Christophe et FERRAIN-  
RICHARDIN Céline le 14/09/2024 à Vars

**Paroisse de Dampierre-Sur-Salon**

LHULLIER Sébastien et RAIDRON Aurore le  
01/06/2024 à Vauconcourt  
PARIS Hugo et PLAT Anaïs le 08/06/2024 à  
Francourt  
MEREY Mickaël et LAMBOULE Clémence le  
22/06/2024 à Dampierre  
GRIEBEN Éric et BAGLIONE Clara le  
27/07/2024 à Autet  
WERBITZKY Dominik et BERGELIN Elise le  
07/09/2024 à Beaujeu

**Paroisse de Gray**

NOEL Vincent et COMTE Maïlys le 20/04/2024  
à Gray-la-ville  
DENIAU Thomas et SZABO Aléria le  
11/05/2024 à Gray  
JACQUIN Raphaël et SAMEC Anaïs le  
18/05/2024 à Saint-Broing  
SAUTEREAU Arnaud et CORDIER Romy le  
18/05/2024 à Gray  
ROMARY Sébastien et PRUNEAU Lise le  
15/06/2024 à Esmoullins  
LEITNER Jérémy et LAMBERT Marlyse le  
22/06/2024 à Velesmes  
PERIA Jérémy et Laura GACONNET le  
03/08/2024 à Apremont  
POCHE Mathilde et MONTOULIOU Boris le

03/08/2024 à Gray-la-ville  
BARDEY Thomas et BAUGEY Mélanie le  
03/08/2024 à Gray  
DANJOU Richard et MEULLE Noémie le  
10/08/2024 à Gray  
LUCOT Pierre et PAGANI Amandine le  
12/10/2024 à Gray  
WEIRAUCH François et VAREY Sylvie le  
18/11/2024 à Gray

**Paroisse Fresne-Vellexon**

BONNEVIE Corentin et GIRARD Laurine le  
22/06/2024 à Vellexon  
FISCHBACH Baptiste et GERACI Camille le  
29/06/2024 à Seveux  
VASSET Victor et RICHARD Marion le  
10/08/2024 à Le Pont-de-Planche

**Paroisse des Monts de Gy**

MELET Dominique et BERON Emmanuelle le  
18/05/2024 à Fretigny  
VANDERWEYEN Romaric et ARENTS Adeline  
le 18/05/2024 à Gy  
GROSJEAN Valentin et LAINE Sandra le  
25/05/2024 à Charcenne  
BLANCO LAMAS Mickael et COIN Sabrina le  
06/07/2024 à Fretigny  
PIGNY Jimmy et BARBERO-TRIBOUT  
Charlotte le 27/07/2024 à Fretigny  
MIGET Sébastien et VIVIAN Bettina le  
30/08/2024 à Bucey-lès-Gy

**Paroisse Val de Pesmes**

DUVERNOY Adrien et BARSOTI Nicole le  
01/06/2024 à Sauvigny-lès-Pesmes  
LEPLOMB Alexandre et Elodie BOYER le  
15/06/2024 à Pesmes  
DESCHAMPS Ludovic et DEPRAS Julie le  
22/06/2024 à Valay

**APPLICATION UTILE POUR VOTRE SMARTPHONE :**

<https://www.diocese-besancon.fr/minformer/boite-a-outils/des-applications-pour-votre-smartphone>

Inscrivez-vous à la Newsletter du diocèse (gratuit) :  
<https://www.diocese-besancon.fr/minformer/newsletter>

**ET TOI, TU PARS OÙ CET ÉTÉ ?**

Voici les propositions de rassemblements, camps ou pèlerinages qui s'adressent aux jeunes de notre diocèse, (7 - 30 ans) pour cet été.

Renseignements : 06 28 66 54 59  
pelerinages@diocese-besancon.fr



## ST CHRISTOPHE À CHAMPLITTE BÉNÉDICTION DES VOYAGEURS LE 18 AOÛT

Programme de la St Christophe

8 h 30 départ du rallye allée du Sainfoin

Contact : [daniel.dautun123@orange.fr](mailto:daniel.dautun123@orange.fr)

11 h messe de la fête à l'église St Christophe de Champlitte

Possibilité de restauration sur place

15 h bénédiction de tous les voyageurs devant le château d'eau, allée du sainfoin.

Cette année la bénédiction des voyageurs à Champlitte se déroulera le 18 août.

Une fête très attendue, qui rend hommage à St Christophe et perpétue cette tradition de protection des voyageurs.

À Champlitte lorsque l'on évoque la saint Christophe le regard des anciens pétille, chacun se remémorant les grandes fêtes patronales dans les années 50.

Cette tradition est respectée avec le rallye des voitures, la messe solennelle et la bénédiction des véhicules de toutes sortes allant des voitures anciennes ou récentes, des deux roues et même des trottinettes !

Il n'y a plus de bal comme autrefois mais l'ambiance reste la même.



Après les années de guerre, la bénédiction des automobiles et tracteurs attiraient une foule considérable à Champlitte.

L'église de Champlitte est dédiée à Saint Christophe, ce Saint du 3<sup>ème</sup> siècle représenté comme un colosse. Il tient un bâton qui porte des feuilles et portant sur son épaule l'Enfant-Jésus qui présente un globe surmonté d'une croix.



## NUIT DES ÉGLISES À CHARGEY-LÈS-GRAY LE 28 JUIN À 20 H À LA DÉCOUVERTE DU CHEMIN DE CROIX

Une invitation à franchir le seuil de l'église tel est l'objectif de la Nuit des églises, manifestation estivale organisée dans tous les diocèses. Claire Bernard membre de l'équipe de coordination pastorale propose avec l'aide des paroissiens engagés de vous faire découvrir le Chemin de Croix nouvellement restauré à Chargey-lès-Gray. Dès 20 heures, chacun pourra admirer et comprendre le travail des artisans de ce beau chemin de croix dans l'église dédiée à St-Valère. Evènement culturel mais également culturel, accompagné par la chorale paroissiale. Il se terminera par la prière nocturne des complies.

Contact : [clapier.berbas@orange.fr](mailto:clapier.berbas@orange.fr)



Chargey-lès-Gray, Nuit des Églises

### Ils ont rejoint la maison du Père :

Le 15 novembre 2023, Christophe MONTROY d' Arc-lès-Gray, 60 ans.

Le 17 novembre, Marie ALTERIET de Percy-le-Grand, 88 ans.

Le 18 novembre, Colette CARTERET de Framont, 87 ans.

Le 18 novembre, Gilles RAMAGET d' Autrey-lès-Gray, 58 ans.

Le 20 novembre, Georges DONARD d'Autrey-lès-Gray, 75 ans.

Le 22 novembre, Marcelle HYENNE de Rigny, 86 ans.

Le 25 novembre, Gisèle CLERGET de Poyans, 92 ans.

Le 29 novembre, Monique GIRARDOT d'Arc-lès-Gray, 77 ans.

Le 5 décembre, Eliane CHOLLEY d'Autrey-lès-Gray, 97 ans.

Le 6 décembre, Patrick CHALOPIN de Montarlot, 61 ans.

Le 7 décembre, Michèle LECHAUVE de Loeuilley, 58 ans.

Le 14 décembre, Michel ROLAND d' Arc-lès-Gray, 88 ans.

Le 16 décembre, Guy MERCIER d' Arc-lès-Gray, 86 ans.

Le 19 décembre, Colette MARY de Mantoche, 93 ans.

Le 21 décembre, Renée MAGNIER d'Arc-lès-Gray, 84 ans.

Le 22 décembre, Simone GRAMMONT d'Arc-lès-Gray, 103 ans.

Le 26 décembre, Thérèse CLERC d'Arc-lès-Gray, 88 ans.

Le 27 décembre, René DESCOLLONGES d'Arc-lès-Gray, 95 ans.

Le 29 décembre, Jeannine MARGUET de Mantoche, 91 ans.

Le 2 janvier 2024, Madeleine VIARD de Champlitte, 102 ans.

Le 3 janvier, Guy PERREY d'Arc-lès-Gray, 87 ans.

Le 4 janvier, Georges DURGET d'Arc-lès-Gray, 80 ans.

Le 4 janvier, Claude MIVELLE de Champlitte, 70 ans.

Le 15 janvier, Serge DEBELLEMANIERE ????

Le 15 janvier, Jacqueline THOMAS de Mantoche, 90 ans.

Le 16 janvier, Fernando BRANCO de Chargey-lès-Gray, 94 ans.

Le 24 janvier, André LINOTTE de Margilley, 83 ans.

Le 27 janvier, Guy BOILLLOT d'Arc-lès-Gray, 80 ans.

Le 2 février, Renée CAILLEREZ d'Arc-lès-Gray, 95 ans.

Le 3 février, Rosa VENANCIO d'Arc-lès-Gray, 80 ans.

Le 3 février, Jeannine DESGREZ de Champlitte, 90 ans.

Le 5 février, Marcel GUYENNET de Vars, 98 ans.

Le 7 février, Yves GALMICHE d'Arc-lès-Gray, 99 ans.

Le 8 février, Sandrine REYNAUD d'Arc-lès-Gray, 53 ans.

Le 10 février, Madeleine GOITTE de Nantilly, 97 ans.

Le 12 février, Isabelle BENAUT de Champlitte, 61 ans.

Le 19 février, Lionel HERDALOT d'Arc-lès-Gray, 57 ans.

Le 22 février, Gilles FOUILLOT de Rigny, 65 ans.

Le 23 février, Pascal ROVER de Champlitte, 61 ans.

Le 27 février, Patrick GISSELMANN d' Arc-lès-Gray, 69 ans.

## VISITE PASTORALE DANS LA PAROISSE DE DAMPIERRE-SUR-SALON DES RÉPONSES AUX PAROISSIENS

La journée du 15 décembre a débuté par l'Eucharistie en présence d'une assemblée de semaine puis par la réunion des membres du Conseil épiscopal qui a siégé une partie de la journée, des membres des conseils économiques et enfin de ceux des équipes de coordination des 3 paroisses dont notre prêtre a la charge.

Après ces réunions, ce fut une rencontre ouverte à tous les paroissiens... Ils ont eu à répondre à 2 questions : qu'est-ce que j'apprécie dans ma paroisse et qu'est-ce que j'aimerais qui soit amélioré...

Parmi ce qui fut très apprécié figurent nos bonnes relations et la bonne entente avec notre prêtre encore jeune pour la plupart d'entre nous... Il veille à de belles liturgies grâce en partie à des églises propres, bien éclairées et bien sonorisées, avec des servants d'autel, une chorale certes vieillissante mais encore bien présente !

Le travail effectué en équipe se fait dans une entente cordiale.

Au moins une messe par an est célébrée dans toutes les églises, ainsi qu'une messe en semaine au mois de juin dans les chapelles.

Dans un souci de convivialité, une messe communautaire est programmée dans chacune des 3 paroisses, le 9 juin à Membrey, le 1<sup>er</sup>

septembre à Gy et le 13 octobre à Vellexon. Elles seront suivies d'un apéritif qui permettra de faire connaissance, et d'un pique-nique pour ceux qui le souhaiteront.

Si les assemblées sont plus restreintes aux célébrations du samedi soir qu'à celles du dimanche matin, elles restent toutefois appréciées par certains membres.

Parmi les améliorations à apporter arrive en premier le renouvellement de toutes les équipes... mais aussi l'accueil de l'assemblée et des nouveaux venus, la communication par des moyens modernes, le dialogue.

Si Mgr Bouilleret a, dans l'ensemble, été très satisfait de sa visite parmi nous, il a cependant souligné quelques points d'importance, parmi lesquels l'appel de délégués pastoraux, l'importance du travail en doyenné, la catéchèse avec la sollicitation des parents et la formation permanente des laïcs.

Il appelle le souffle de l'Esprit sur nos communautés, afin qu'elles soient pleines d'authentiques disciples-missionnaires.



Blason de Mgr. Bouilleret Sagesse et Humilité.

### Chers lecteurs,

Comme vous le savez peut-être, le Denier de l'Église est une libre participation annuelle des catholiques d'un diocèse. Il est destiné à assurer la vie matérielle des prêtres, la rémunération de laïcs salariés en mission dans l'Église et la formation des futurs prêtres.

L'Église est sur votre chemin tout au long de votre vie et vous accueille dans les moments de joie (mariages, baptêmes, célébrations...) comme dans les moments de peine (funérailles...). Dans votre paroisse, vous trouverez toujours un prêtre ou un laïc pour vous écouter, vous conseiller et vous accompagner. La paroisse est un lieu de célébration, d'accueil et de partage avec la communauté chrétienne, animé par des prêtres et des laïcs salariés et bénévoles.

Tout cela a un coût important et ne peut être réalisé sans le Denier. Notre diocèse ne reçoit ni aide du Vatican ni subvention de l'État. L'intégralité du fonctionnement des services du diocèse est financée par les donateurs. Merci aux donateurs de 2023 malgré l'enregistrement d'une baisse de 4,16% par rapport à 2022.

Nous comptons sur vous ! Merci de tout cœur pour votre soutien.

Père Laurent JARAND



Conception alterriade



### Ils sont enfants de Dieu :

Le 7 janvier 2024, Benjamin BLEROT de Beaujeu.  
Le 31 mars, Paul BEDIN, de Lavoncourt. Julia CAUSERET, de Bourguignon. Hanna CARRIERE, de Sorans-lès-Breurey, Alana MARTINS MONTEIRO, de Autet.

### Ils ont rejoint la maison du Père

Le 12 novembre 2023, Janine MAREIX, de Membrey, 95 ans.  
Le 15 novembre, Patrick GUTHIEREZ, de Beaujeu, 60 ans.  
Le 19 novembre, Renée MOUROT, de Dampierre-sur-Salon, 90 ans.

Le 1<sup>er</sup> décembre, André CHEVILLOT, de Montureux, 100 ans.  
Le 2 décembre, Michel GUENON, de Beaujeu, 91 ans.  
Le 3 décembre, Guy DUVAUX, de Denèvre, 91 ans.  
Le 24 décembre, Bernadette DUVAUX, de Denèvre, 80 ans.  
Le 30 décembre, Simon COUTURET, de Dampierre-sur-Salon, 78 ans.  
Le 7 janvier 2024, Jeanine NIVOIS, de Dampierre-sur-Salon, 89 ans.  
Le 10 janvier, Marie-Rose MARTIN, de Pierrecourt, 91 ans.  
Le 3 février, Noël CARON, de Dampierre-sur-Salon, 98 ans.  
Le 5 février, Nadine GODARD, de Autet, 78 ans.  
Le 1<sup>er</sup> mars, Jeanine GUILLIER de Villers-Vaudrey, 68 ans.

## L'ARCHEVÊQUE EN PAROISSE DES RENCONTRES TRÈS DIVERSES

La matinée fut dédiée à une rencontre avec les enfants de la catéchèse et leurs catéchistes. Nous avons pu échanger en répondant à leurs questions. Ce sont des enfants bien éveillés. Après ce temps d'échange, une visite en l'église de Vellexon nous a permis de rencontrer le groupe de confirmands du doyenné qui se retrouvait pour la première fois avec leurs animateurs.

La fin de la matinée fut consacrée à une rencontre avec les élus. Deux maires, ceux de Vauconcourt et Vellexon, se sont déplacés pour cette prise de contact. Malgré le petit nombre de participants, nous avons eu un échange bien agréable.

La suite de l'après-midi fut dédiée à la visite du château et de l'église de Ray. Visite passionnante du château en présence de Monsieur Krattinger président du département de Haute-Saône qui est propriétaire du lieu. Cette visite nous fait traverser l'histoire de toutes les familles qui se sont succédé en ce haut lieu de la vallée de la Saône. L'église de Ray a dévoilé son architecture intérieure, avec entre autres « la mise au tombeau » du XVI<sup>e</sup> siècle et l'éclairage refait.

En fin d'après-midi nous avons rencontré quelques membres des équipes du Rosaire et prié la Vierge Marie.



Avec les Confirmands à Vellexon.

*Abbé Laurent Jarand, curé de la paroisse*



Équipe du Rosaire à Ray sur Saône.



Avec les catéchistes à Vellexon.



### Ils sont devenus enfants de Dieu

Le 31 mars 2024, Gabin et Ninon CHEVALIER, de Vanne.  
Nila RICHARD, de Ray sur Saône.

### Ils ont rejoint la Maison du Père :

Le 10 novembre, Sandrine ROUSSELET, de Vanne, 51 ans.  
Le 12 novembre, Angèle HUGONNET des Bâties, 95 ans.  
Le 3 décembre, Claude NOIROT, de Vezet, 91 ans.  
Le 14 décembre, Huberte THISSELIN, de Soing, 86 ans.  
Le 16 décembre, Solange ÉMERY, de La Vernotte, 93 ans.  
Le 16 décembre, Marcelle AUPIAIS, de Fresne-Saint-Mamès, 95 ans.

Le 17 décembre, Robert LENOIR, de Vellexon-Queutrey, 94 ans.  
Le 23 décembre, Paulette VAIRON, de Soing, 102 ans.  
Le 18 janvier, Maurice LAURENT, de Neuville-lès-la-Charité, 87 ans.  
Le 22 janvier, Guy POURCELOT, de Soing, 87 ans.  
Le 23 janvier, Paulette FRICHET, de Vellexon, 76 ans.  
Le 4 février, Bernard WITZEL, de Bourguignon-lès-La Charité, 85 ans.  
Le 13 février, Claude COLLIN, de Ferrières-lès-Ray, 87 ans.  
Le 1<sup>er</sup> mars, André RICHARDOT de Ferrières-lès-Ray, 88 ans.

## LE FOYER NOTRE DAME UNE RÉNOVATION TRÈS ATTENDUE POUR TOUT LE DOYENNÉ

Le très bel hôtel particulier qui jouxte la basilique de Gray, appelé foyer Notre dame avait besoin de reprendre des couleurs et nécessitait des travaux urgents de rénovation et surtout de conformité car accueillant du public. Ainsi l'équipe de coordination pastorale avec le conseil économique de la paroisse a donné le feu vert après avoir consulté les services diocésains. Lors des vœux de Monseigneur Jean Luc Bouilleret à Gray, toute l'équipe épiscopale a pu mesurer combien ces espaces dédiés à la fois aux réunions de tout le doyenné et aux usagers de la paroisse permettraient, une fois terminés, de remplir cette action de mutualisation et de proximité avec tous les habitants de la région. Grâce au courage des bénévoles qui ont débarrassé toute la surface du rez-de-chaussée, les entreprises locales sélectionnées ont pu commencer les travaux dès ce début d'année. Ils seront terminés au printemps. La grande salle dite salle d'honneur, à la capacité de 50 personnes, donnant sur le jardin a été refaite à neuf et son équipement vidéo et sono offrira de multiples utilisations. Ainsi toutes les assemblées et réunions de travail du doyenné, les équipes de coordination pastorale, les commissions économiques, les préparations pour les professions de foi et confirmations, les conférences pourront s'y tenir dans un confort bien venu. Les paroissiens seront reçus dans d'autres salles. Un accueil pour les familles en deuil a été aménagé. Le secrétariat, le bureau de la comptabilité, les locaux techniques, les archives, les sanitaires seront autant de lieux pratiques et indispensables pour recevoir. Le doyenné de Gray, qui regroupe six paroisses se dote ainsi, avec le foyer Notre-Dame rénové, d'un outil nécessaire pour ouvrir ses portes à toutes et à tous et pour faire rayonner le message d'entraide et d'écoute propre à notre Église.



Les artisans dans la salle d'honneur aux cotés de deux bénévoles Christophe Dureux de la commission économique et Gilles BRUNO architecte.

*Christiane VULVERT*

### Les entreprises en charge de la rénovation du foyer :

Maçonnerie : BURGY de Cugney  
Menuiserie : FARON de Chargey-lès-Gray  
Electricité : EDK de Champlitte  
Peintures et sols : JLG de Gy  
Plomberie : CANTORE de Gray  
Video/sono : FOUROT de Gray

### Ils sont devenus Enfants de Dieu par le baptême

Le 10 décembre 2023, Mario LAURET LYMAGE, d'Amiens, et Kiara MECHIAKH, de Gray.

### Ils ont rejoint la maison du Père

#### 2023

Le 10 mars, Christian SCHNEGG, de Champvans, 45 ans.  
Le 24 novembre, Jeanine CHAMOT, de Gray-la-Ville, 96 ans.  
Le 27 novembre, Paulette VALENSOT, de Gray, 97 ans.  
Le 30 novembre, Michel BELLENEY, de Champvans, 65 ans.  
Le 11 décembre, Michel COQUIBUS, de Gray, 87 ans.  
Le 13 décembre, Jacqueline GENNERET, de Gray, 94 ans.

#### 2024

Le 3 janvier, Andrée BARISSET, de Gray, 89 ans.  
Le 10 janvier, Anne Marie SCHNEIDER, d'Apremont, 87 ans.  
Le 16 janvier, Jacqueline PERRET, de Gray, 91 ans.  
Le 19 janvier, Suzanne MONDELLO, de Gray, 92 ans.  
Le 22 janvier, Andrée MOUGIN, de Gray-la-Ville, 87 ans.  
Le 24 janvier, Serge LACOMBE, de Gray, 69 ans.  
Le 1<sup>er</sup> février, Christine LESBROS, de Gray, 67 ans.  
Le 6 février, Monique BALLOT, d'Apremont, 94 ans.  
Le 16 février, Véronique PHILIP, de Gray, 50 ans.  
Le 20 février, Véronique ROUX, de VELET, 56 ans.  
Le 22 février, Madeleine COLIN, de Gray, 91 ans.

## RE-NOUVEAU POUR NOS ÉCOLES ! L'AVENIR SE DESSINE...

Depuis fin 2019, compte tenu de nos moyens économiques réduits, nous avons sollicité notre tutelle pour la rénovation du toit de l'école Jeanne d'Arc afin d'obtenir un accompagnement financier. Le toit fut mis en sécurité, mais bien vite les discussions se sont portées vers la fusion physique des deux établissements. L'idée était formulée par la tutelle (autorité diocésaine) qui ne souhaite pas engager de frais supplémentaires, dans les bâtiments de l'école (mise en conformité, escaliers, chaudières isolation...).

Le temps passant nous a aidés à accepter cette proposition. La fusion administrative est effective depuis septembre 2023. Les grilles tarifaires ont été préalablement harmonisées. Les deux associations de parents d'élèves (APEL) sont engagées dans l'évolution du projet (250 familles pour les deux établissements). Les personnels de l'organisme de gestion (OGE) et le personnel enseignant le partagent également.

La volonté d'assurer l'avenir est actée.

Il s'agit de l'intégration de 100 écoliers de l'école Jeanne d'Arc dans les locaux du collège Ménans qui en compte 165. Techniquement, ce sera possible mais cette restructuration immobilière s'annonce très lourde économiquement.

À rappeler que l'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite et les normes de sécurité Incendie génèrent une dépense de



300 000 euros au collège, qui court depuis deux ans.

Dès que le diocèse proposera avec les partenaires bancaires, une solution de financement en collaboration avec l'OGE, les travaux et le déménagement pourront être envisagés. La participation au financement peut également se faire sous forme de mécénat d'entreprises ou d'aide de particuliers, d'amis de l'École, ou d'anciens élèves. Nous serons preneurs de toutes formes d'accompagnements.

C'est ce qui a été dit à Mgr Bouilleret, au Père Jarand et à l'abbé Sébastien Moine, adjoint à la pastorale lors de leur visite en février.

Merci de votre attention

*Emmanuel Baudier, président de l'OGE Ménans-Jeanne d'Arc (Organisme de Gestion).*

*Marina Maillot, vice-présidente*

*Marie-Odile Collin et Marie-Noëlle Prost, directrices*



### Ils ont rejoint la Maison du Père

Le 23 novembre 2023, Louis GRUHIER d'Igny, 86 ans.

Le 23 novembre 2023, Pierre GRUHIER d'Igny, 82 ans.

Le 14 décembre 2023, Geneviève CHAMPON de Bucey-lès-Gy, 91 ans.

Le 22 décembre 2023, Michel GOUSSET de Gy, 92 ans.

Le 27 décembre 2023, Claude CARTIER de Velloreille-lès-Choye, 84 ans.

Le 2 janvier 2024, Marcel DALOZ de Frasnelle-le-Château, 72 ans.

Le 3 janvier 2024, Julia LEGER de Gy, 93 ans.

Le 9 janvier 2024, Marcelle GUERRIN de Choye, 99 ans.

Le 12 janvier 2024, Jacques FOUSSERET de Villefrancon, 76 ans.

Le 23 janvier 2024, Gino HUGUENIN de Gy, 55 ans.

Le 2 février 2024, Madeleine BENEUX de Mont-lès-Etrelles, 89 ans.

Le 5 février 2024, Laurence DELAHAUTOY de Charcenne, 53 ans.

Le 7 février 2024, Jeannine MISCHLER de Fretigney, 85 ans.

Le 13 février 2024, Simone MILLOT de Villefrancon, 96 ans.

Le 15 février 2024, Michelle FOURNIER de Choye, 85 ans.

Le 20 février 2024, Père Jean MOUGIN, 85 ans de La Demie, curé de la paroisse des Monts de Gy de 2006 à 2015.

Le 24 février 2024, Françoise VITREY d'Igny, 83 ans.

### Baptême en l'église de Gy

Le 31 mars, Délya AIMINI, de Bucey-lès-Gy.

## LA NUIT DES ÉGLISES DANS LE VAL DE PESMES

La Nuit des Églises est une manifestation culturelle et culturelle inscrite dans le paysage estival des diocèses. Cet événement répond à une double mission : permettre aux communautés chrétiennes locales de faire vivre leurs églises mais aussi d'ouvrir leurs portes et accueillir visiteurs, curieux, artistes ou toute personne qui s'interroge. C'est une invitation à franchir le seuil d'une église afin de découvrir une nouvelle lumière.

**À Valay le 29 Juin à 20 h**  
**À la découverte de Sainte Barbe**



Après un très gros travail d'inventaire des statues et tableaux de l'église de Valay, l'idée retenue fut de participer cette année à la Nuit des églises.

Jean-Gérard Campenet et les bénévoles de la paroisse dont les plus jeunes vous attendent le 29 juin, afin de présenter les pièces remarquables de l'église Saint Pierre. La participation de la chorale apportera une note musicale. Certes, de nombreux paroissiens se pressent lors de la célébration de la Sainte Barbe ou pour la procession des Rameaux, mais le 29 juin ils auront tout loisir de s'attarder afin de suivre les commentaires présentant les œuvres de l'art sacré.

Contact : [jg.campenet@outlook.fr](mailto:jg.campenet@outlook.fr)

**À Pesmes le 6 Juillet à 20 h**  
**Des œuvres sur fond Grégorien**

L'église St Hilaire est ouverte tous les jours aux visiteurs et une description des œuvres est à disposition de tous. Par contre lors de la Nuit des églises un guide vous présentera toutes les richesses en tableaux et en statuaire de l'église.

Pierre Clivet aura le privilège de procéder à la visite extérieure et intérieure afin qu'aucun secret n'échappe aux curieux. Ceci avec un fond sonore de chants grégoriens. Le temps se terminera avec la prière des complies.

Contact : [pierre.clivet@neuf.fr](mailto:pierre.clivet@neuf.fr)

## PÂQUES, PAS QUE LES CHOCOLATS !

Si Pâques est associé chez les enfants à l'arrivée des œufs en chocolat avec le retour des cloches ou par le petit lapin à qui on prépare quelques carottes dans un nid, l'important travail des catéchistes consiste à accompagner les enfants préparant leur profession de foi à la véritable définition de Pâques. Après le suivi de la période de Carême, le dimanche des Rameaux, la Crucifixion et la Résurrection de Jésus, les enfants abordent Pâques avec une vision spirituelle. Quelles sont les actions que ces enfants ont pu mener au quotidien à l'école ou dans leur famille ? Comment peuvent s'exprimer ces réflexions et ces actions au travers des textes de l'Évangile ? C'est un accompagnement que les catéchistes mènent pour que Pâques ne soit pas que chocolats et cadeaux.



Marie Lambotte et Isabelle Camuzet aux côtés des enfants du catéchisme du Val de Pesmes.

### Ils sont devenus Enfants de Dieu par le baptême

Le 02 septembre 2023, Théo NEDEY à La Loge,  
Le 10 septembre, Jean SOTTEAU et Lewis GRAND à Valay,

Le 5 novembre, Aela DAMY à Valay,  
Le 26 novembre, Jean SYBILLE à Pesmes,  
Le 31 mars 2024, Marius NEPLE à Valay.

## QUE SERAIT NOTRE SOCIÉTÉ SANS BÉNÉVOLAT ?

**VOUS ÊTES-VOUS DÉJÀ POSÉ LA QUESTION ? ET BIEN JE VOUS LE DIS RIEN OU PEU !**

Le bénévolat est partout, regardez autour de vous, il est présent dans l'Eglise, au cœur des associations diverses et variées, dans les écoles, le milieu sportif, les municipalités, l'hôpital, les maisons de retraite etc.

Il est un lien indispensable dans notre vie et pourtant il est en danger !

Aujourd'hui il est devenu difficile de trouver des bénévoles. Par manque de motivation, de temps peut-être, mais je pense que c'est par crainte d'un engagement durable et régulier.

La solution est pourtant simple : plus de personnes seront bénévoles et plus elles auront de disponibilité pour exercer dans leur mission.

### Témoignage de Marie Cécile bénévole au Secours catholique



*Qu'est-ce qui vous a amené un jour à faire du bénévolat ?*

C'est un concours de circonstances et de rencontres, lors d'une réunion j'ai été interpellée par les difficultés rencontrées au sein du Secours Catholique à cette époque et je me suis investie, je me suis sentie concernée par cette vie en équipe.

#### *Que vous apporte le bénévolat ?*

S'investir au sein d'une association résulte d'un challenge. Contrairement à une activité professionnelle où chacun doit s'impliquer dans un cadre précis, il s'agit de trouver sa place en tant qu'acteur. J'aime la vie d'équipe et je m'y sens bien. Très vite j'ai ressenti le besoin d'être un lien avec d'autres pour organiser les activités et découvrir les multiples tâches. Celles-ci nous conduisent dans une même direction, en réponse au besoin des hommes qu'on essaye d'identifier à chacune de nos rencontres. La dimension humaine est valorisante. Cette politique de l'accompagnement est étayée de temps forts de réflexion sur le sens à donner à nos activités.

#### *Que conseilleriez-vous à quelqu'un qui veut s'engager dans le bénévolat ?*

On ne devient pas bénévole par hasard, c'est une réponse à un besoin personnel qui s'inscrit dans un parcours de vie. Il faut juste avoir le goût des relations vraies, authentiques, basées sur la confiance et le respect mutuel. Il est important d'utiliser le dialogue, la concertation, les échanges dans un climat de bienveillance constructif.

N'AYONS PAS PEUR ! rejoignez un groupe de bénévoles et vous verrez que c'est enrichissant et qu'une attention, une main tendue va aider d'autres personnes dans leur vie.

*Martine Chambon*

## AUDRIC DE OLIVEIRA ÂGÉ DE 31 ANS, ORIGINAIRE DE CHARCENNE, PIANISTE DE TALENTS

**A**vant de rentrer au Conservatoire de Besançon, je débute dès mon plus jeune âge à l'école de musique de Gray, sous la direction d'Evelyne Bourquard. Je me suis perfectionné ensuite auprès des grands maîtres du piano à travers le globe, de Genève, Berlin, New-York, Paris et Tokyo.

Passionné par l'œuvre de Chopin, je crée également mes propres compositions et improvisations. Des œuvres subtiles librement inspirées de ce grand compositeur qui n'a aucun secret pour moi !

En 2021, j'enregistre le premier disque de mes propres compositions « 12 préludes pour un piano, Fantaisie sur Bach ».

Puis un deuxième en 2023 consacré aux pages les plus célèbres de la musique classique. Je partage mon temps entre les concerts, la composition et l'enregistrement piano à Paris.

Je serai en concert le vendredi 24 mai 2024 à 20 h 30 à la Basilique de Gray. **Au programme, des œuvres de Chopin, Liszt, Schubert ; Bach, Debussy, Franck et moi-même.**

Je suis catholique ayant été baptisé. C'est la première fois que je vais jouer dans un lieu sacré. Cela me permettra de savoir qui je suis auprès du Christ ». Possibilité de réserver directement vos places par le lien suivant : <https://billetterie.seetickets.fr/ext/billetterie5/?site=villededgray>



# VISITE PASTORALE

GY - DAMPIERRE - VELLEUX DU 14 AU 17 DÉCEMBRE 2023



- 1 - Gy visite du maraîchage bio soutenu par l'AFSAM.
- 2 - Rencontre du CADA à Frasné le Château.
- 3 - Rencontre OGEC Jeanne d'Arc et Ménans
- 4 - Réunion de travail avec les ECP.
- 5 - Réunion publique à Dampierre.
- 6 - Rencontre des enfants de la catéchèse à Velleux.
- 7 - Rencontre des confirmands avec leurs animateurs à Velleux.
- 8 - Visite du Château de Ray-sur-Saône.
- 9 - Rencontre équipe du rosaire à Ray-sur-Saône.
- 10 - Messes à Charcenne et à Vauconcourt.

